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La libra Madriz Estrada, solo tendrá que dar una disculpa pública 

Madriz solo tendría que ofrecer disculpas para seguir en Mesa Directiva 
Comisión Jurídica perdonará a Antonio Madriz, el PRD votará en contra 

UrbisTV, Quadratín, NER 

http://www.urbistv.com.mx/politica/la-libra-madriz-estrada-solo-tendra-que-dar-una-disculpa-

publica.html  
https://www.quadratin.com.mx/politica/madriz-solo-tendria-que-ofrecer-disculpas-para-seguir-en-
mesa-directiva/  

https://ner.com.mx/news/comision-juridica-perdonara-a-antonio-madriz-el-prd-votara-en-contra/  
La Comisión Jurisdiccional del Congreso del Estado dictaminó como improcedente el juicio político 

contra el presidente de la Mesa Directiva, Antonio de Jesús Madriz Estrada.  Sin embargo, el 
representante del Poder Legislativo tendrá que dar una disculpa pública a sus compañeros, toda 
vez que sí violentó la ley en su mensaje del pasado 25 de septiembre, durante la rendición del 4º 

Informe de Gobierno de Silvano Aureoles Conejo al dar un mensaje más partidario que 
institucional. “La parte demandante está en su derecho y por supuesto que a todos nos generó 
una molestia” reconoció Adriana Hernández Íñiguez, quien preside la comisión, pero subrayó que 

se decidió priorizar la armonía entre diputados: “no creo tampoco que eso abone a la estabilidad 
del Congreso porque de por sí no hay una buen armonía y esas cosas polarizan más”. 
 

Aplicará paridad de género en todos los cargos del Estado 
Gabinete estatal se designará con equidad de género 
Aprueban en comisiones la paridad de género 

Indicio, NER, Contramuro 

http://www.indiciomich.com/aplicara-paridad-de-genero-en-todos-los-cargos-del-estado/  
https://ner.com.mx/news/gabinete-estatal-se-designara-con-equidad-de-genero/  
https://www.contramuro.com/aprueban-en-comisiones-la-paridad-de-genero/  

Se prevé que este jueves en sesión ordinaria se aprueben distintas reformas con las cuales se 
busca garantizar l paridad de género en todos los cargos públicos de Michaocán, luego que fueran 

dictaminadas en las comisiones unidas de Puntos Constitucionales y de Igualdad Sustantiva y de 
Género del Congreso del Estado. El Congresista Erik Juárez Blanquet, explicó que la paridad será 
de manera gradual, debido que no se pude despedir a personas para cumplir con las 

modificaciones.  Para el presidente de Puntos Constitucionales, Érik Juárez Blanquet, se trata de la 
tarea más significativa que ha llevado a cabo su comisión y señaló que en la mayor parte de los 
congresos locales ya se aprobó, ya que parte de una iniciativa que se aprobó en el senado en 

junio pasado y se turnó a todos lo congresos 
 

GPPRD inconforme con resolución sobre Madriz Estrada 

Monitor Expresso 

https://www.monitorexpresso.com/gpprd-inconforme-con-resolucion-sobre-madriz-estrada/  

Luego de que la diputada presidenta de la Comisión Jurisdiccional, del Congreso de Michoacán, 

Adriana Hernández Íñiguez, informará que no se removerá a Antonio Madriz Estrada de la 
presidencia de la Mesa Directiva, la Coordinadora del Grupo Parlamentario del Partido de la 
Revolución Democrática (GPPRD), Araceli Saucedo Reyes manifestó su inconformidad sobre el 

dictamen. El legisladora perredista mencionó que el dictamen reconoce que el presidente procedió 
de manera incorrecta, al emitir una postura partidaria, dejando de lado el tema institucional como 
representante del Parlamento michoacano. 
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Policías municipales deben retomar el mando; Arturo Hernández propone el Mando 
Mixto en Michoacán 

UrbisTV 

http://www.urbistv.com.mx/politica/policias-municipales-deben-retomar-el-mando-arturo-

hernandez-propone-el-mando-mixto-en-michoacan.html  
Nuevamente y por los panistas, se busca promover el cambio del Mando Único al Mando Mixto, a 

fin de que los elementos policiales municipales tengan el mando y poder en los Ayuntamientos 
para atender los delitos del fuero común.  El diputado Arturo Hernández Vázquez precisó que es 
necesario hacer los cambios correspondientes para atender lo que hoy se registra no solo en lo 

local, sino también en el estado y a nivel nacional. 
 
Freno a abusos de grúas, Tere Mora presenta proyecto de decreto para reformar la Ley 

de Tránsito y Vialidad 
Buscarán regular elevados costos de grúas en Michoacán 
Impedirá Congreso que en operativos se lleven vehículos al corralón 

Servicio de grúas hacen cobros indebidos de hasta 600% por encima de lo aprobado; 
se busca eliminar abusos: Tere Mora 

Noventa Grados, La Página, Respuesta, MetaPolítica 

http://www.noventagrados.com.mx/politica/freno-a-abusos-de-gruas-tere-mora-presenta-

proyecto-de-decreto-para-reformar-la-ley-de-transito-y-vialidad.htm  
https://lapaginanoticias.com.mx/buscaran-regular-elevados-costos-de-gruas-en-michoacan/ 
http://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/90728-impedira-congreso-que-en-

operativos-se-lleven-vehiculos-al-corralon.html   
https://metapolitica.mx/2019/11/06/servicio-de-gruas-hacen-cobros-indebidos-de-hasta-600-por-
encima-de-lo-aprobado-se-busca-eliminar-abusos-tere-mora/  

Tere Mora Covarrubias, diputada del Partido del Trabajo lamentó que las grúas que operan en la 
entidad no cumplen con lo dispuesto en la ley de ingresos “primero están remitiendo al corralón 

vehículos que no tendrían que estarse llevando, por ejemplo: vehículos que porten niños o 
vehículos que porten perecederos no deberían estarse remitiendo al corralón; vehículos que porten 
personas con discapacidad no pueden estarse llevando y en la vida real esto no está ocurriendo”. 

Previo a la presentación del proyecto de decreto para reformar diversos artículos de la ley de 
tránsito y vialidad, la legisladora también citó que hay algunos vehículos que portan documentos 
que acreditan con la licencia o placa “no tendrían por qué ser remitidos al corralón; además están 

cobrando entre un 400 a 600 por ciento más de lo que se está aprobando…también se están 
cobrando en carreteras federales, entramos municipales que no tendrían que estarse haciendo”. 
 

Finanzas del Congreso en el limbo; no hay certeza de su aplicación 
Encerrona de diputados para exigir cuentas claras 
Por falta de información no hay condiciones para presentar Informe Financiero 

Trimestral del Congreso: Yarabí Ávila 
Falta de información impide presentación de informes sobre las finanzas del Congreso 
de Michoacán 

UrbisTV, Quadratín, MetaPolítica, Monitor Expresso 

http://www.urbistv.com.mx/politica/finanzas-del-congreso-en-el-limbo-no-hay-certeza-de-su-
aplicacion.html  

https://www.quadratin.com.mx/principal/llaman-a-reunion-privada-con-diputados-por-falta-de-
informacion/  
https://metapolitica.mx/2019/11/06/por-falta-de-informacion-no-hay-condiciones-para-presentar-

informe-financiero-trimestral-del-congreso-yarabi-avila/  
https://www.monitorexpresso.com/falta-de-informacion-impide-presentacion-de-informes-sobre-
las-finanzas-del-congreso-de-michoacan/  

El Congreso del Estado tiene problemas para transparentar el tema de las finanzas, principalmente 
porque la Secretaría de Administración y Finanzas no entrega la información correspondiente al 
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Comité de Administración y Control que preside la diputada priísta, Yarabí Ávila González y quien 
hoy, sostendrá una reunión con los parlamentarios para ver el tema.  En entrevista para Urbis Tv 
Noticias, la parlamentaria comentó que el Congreso, por primera vez, es auditado por la 

Federación y el Estado, lo que obliga a que se atiendan diversas cuestiones en materia financiera, 
principalmente que haya transparencia. 

 

Heredó 73 Legislatura déficit de 26 mdp a la actual 

Quadratín 

https://www.quadratin.com.mx/principal/heredo-73-legislatura-deficit-de-26-mdp-a-la-actual/  

La 73 Legislatura no entregó finanzas sanas a la 74 y el déficit de 26 millones de pesos que se 
reflejó al cierre del ejercicio fiscal 2018 fue heredado, afirmó el diputado Alfredo Ramírez. Como 

presidente de la Junta de Coordinación Política al inicio de la actual Legislatura Ramírez estuvo al 
frente del proceso de entrega recepción por lo que sostuvo que no recibieron un Congreso sano 
financieramente, pero al menos no heredaron personal, porque los diputados salientes sí 

cumplieron con llevarse a todo su equipo, lo cual fue una gran ventaja para el Congreso que está 
saturado de personal. 
 

Fermín Bernabé propone reducir de dos años a seis meses la dictaminación de 
desaparición de personas 

Noventa Grados 

http://www.noventagrados.com.mx/politica/fermin-bernabe-propone-reducir-de-dos-anos-a-seis-

meses-la-dictaminacion-de-desaparicion-de-personas.htm  
Para dar certidumbre a los familiares de las personas desaparecidas, el diputado Fermín Bernabé 
Bahena, presentó en sesión ordinaria del congreso la iniciativa de Ley para la Declaración Especial 

de Personas Desaparecidas para el Estado de Michoacán. Según datos del Registro Nacional de 
Datos de Personas Extraviadas o Desaparecidas, existe un padrón oficial, que en México siguen sin 
esclarecerse la suerte o el paradero de 34 mil 656 personas de los cuales 25 mil 682 hombres y 

ocho mil 974 son mujeres.  
 

Revocación de Mandato es una farsa, afirman diputados de oposición; MORENA lo 
defiende 

Respuesta 

http://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/90703-revocacion-de-mandato-es-una-

farsa-afirman-diputados-de-oposicion-morena-lo-defiende.html  
Las diferentes bancadas que integran la 74 Legislatura calificaron como una farsa, la Revocación 
de Mandato, propuesta impulsada por Andrés Manuel López Obrador, mientras que Movimiento de 

Regeneración Nacional (MORENA), defendió que es una medida que devuelve el poder al pueblo. 
El presidente de la Mesa Directiva del parlamento local y también integrante de la bancada guinda, 
Antonio Madriz Estrada esperó que la propuesta que arribó al Congreso michoacano, la mañana de 

este miércoles, transite sin dificultades y sea aprobada. “El pueblo pone y el pueblo quita, nosotros 
vamos a ser congruentes y sí ese fue el planteamiento del presidente, nosotros coincidimos, lo 
menos que podemos hacer es ser congruentes con la propia ciudadanía”, defendió. 

 
Zenaida Salvador confía que el congreso estatal „no ponga ningún pero‟ sobre la 
consulta popular y revocación de mandato 

Zenaida Brígido espera que avance revocación de mandato en congreso local 
Noventa Grados 

http://www.noventagrados.com.mx/politica/zenaida-salvador-confia-que-el-congreso-estatal----no-

ponga-ningun-pero----sobre-la-consulta-popular-y-revocacion-de-mandato.htm  
https://lapaginanoticias.com.mx/zenaida-brigido-espera-que-avance-revocacion-de-mandato-en-
congreso-local/  

Luego de que la Cámara de Diputados aprobó en lo general y en lo particular el dictamen que 
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reforma y adiciona la Constitución en materia de Consulta Popular y Revocación de Mandato, la 
diputada local Zenaida Salvador Brígido considera esta ley de „necesaria‟, “de hecho es una 
situación que manifiesta: el pueblo elige, también el pueblo que, si considera después que, si no le 

estaba cumpliendo el funcionario o diputado, el presidente, el gobernador o cualquier figura, se dé 
esta situación”. Es de precisar que la consulta popular se llevará a cabo en los casos de temas de 

interés nacional o regional, no así sobre obras de infraestructura en ejecución; materia electoral, 
financiera, ingresos, gastos, presupuesto ni seguridad nacional, ni de restricción de derechos 
humanos.   

 
Federación, busca convertir en cuartel para la Guardia Nacional, instalaciones para 
Ciudad Mujer 

Indicio 

http://www.indiciomich.com/federacion-busca-convertir-en-cuartel-para-la-guardia-nacional-
instalaciones-para-ciudad-mujer/  
En un cuartel para la Guardia Nacional, busca convertir la federación el espacio que se tiene 

contemplado para Ciudad Mujer de Huetamo, confirmó el Diputado Octavio Ocampo Córdova. 
Recordó que se reunieron hace poco más de un mes en busca de recursos para continuar el 
proyecto con autoridades de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), sin 

embargo la dependencia ya tiene otros planes para las instalaciones. 
 
No es una Revocación de Mandato sino una Ratificación de Mandato lo que pretende 

hacer 
Diario Visión 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,82144/  

Derivado que ya es una realidad la Revocación de Mandato, el diputado local, Javier Paredes 
Andrade destacó que se están equivocando en el término Revocación del Mandato, más bien como 

pretenden operar es una Ratificación de Mandato. Aseveró en entrevista que Movimiento 
Ciudadano ha impulsado por años el tema de Revocación de Mandato, sin embargo, dejó en claro 

que Gobierno Federal está mal interpretando su creación, pues más bien parece una Ratificación 
de Mandato. 
 

A Andrés Manuel no le interesan las víctimas de la violencia: Octavio Ocampo 

Monitor Expresso 

https://www.monitorexpresso.com/a-andres-manuel-no-le-interesan-las-victimas-de-la-violencia-
octavio-ocampo/  
Al recordar la masacre ocurrida entre los límites de los estados de Chihuahua y Sonora, en dónde 

hasta el momento se contabilizan 12 muertos entre ellos 9 niños de la familia LeBarón, el diputado 
local del Congreso de Michoacán, Octavio Ocampo Córdoba criticó que la administración federal de 
Andrés Manuel López Obrador, no le interesan las víctimas de éste caso, de otros, ni tampoco le 

importa la seguridad en el país. “No solamente es que no le interesen las familias de este tipo de 
muertes, no le interesa la seguridad. A casi un año de haber sido nombrado presidente de la 
República, la estrategia de seguridad no está funcionando, aquí le dimos un voto de confianza 

para la creación de la Guardia Nacional; tiene que haber una estrategia distinta, no puede esperar 
más”. 
 

Diputado asegura haber sido golpeado por policía Morelia 

Fuego en la noticia 

https://fuegoenlanoticia.com/diputado-asegura-haber-sido-golpeado-por-policia-morelia/  

El sábado pasado, en la tarde-noche, elementos de la policía Morelia golpearon al diputado 
Salvador Arvizu Cisneros y hasta cartucho cortó uno de ellos, de acuerdo con lo relatado por el 

legislador del Partido del Trabajo. En entrevista, detalló que llegó a la Plaza de San José, a 
invitación de algunas personas que montaron los tradicionales altares de día de muertos. Si bien 
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reconoció haber estacionado su vehículo en un lugar prohibido, consideró que el proceder de la 
policía capitalina fue incorrecto. 
 

Congreso y Gobierno del Estado, omisos ante conflicto en Junta de Caminos: Antonio 
Soto 

MetaPolítica 

https://metapolitica.mx/2019/11/06/congreso-y-gobierno-del-estado-omisos-ante-conflicto-en-
junta-de-caminos-antonio-soto/  
Ante el conflicto que se vive por la falta de pago a los trabajadores de la Junta de Caminos, hay 

dos aspectos que tienen que atenderse y que urgen para dar salida, uno es que se dictamine en la 
Comisión de Gobernación las tres iniciativas existentes, cualquiera que sea el sentido, y otra, que 
se dé una reunión entre el Poder Legislativo y la Secretaría de Gobierno del estado para trazar una 

ruta de atención a todos estos empleados que siguen sin cobrar sus quincenas, dado que no hay 
presupuesto programado para ellos en este ejercicio fiscal. Esto lo informó el diputado Antonio 
Soto Sánchez, quien adelantó que ya se pidió a la presidencia de la Comisión de Gobernación que 

programe el dictamen de las tres iniciativas que están ante la comisión, y también informó que se 
solicitó un encuentro institucional con Carlos Herrera Tello, para trazar la referida ruta de atención. 
 

Continúa búsqueda de acuerdo para implementar 4 impuestos ambientales 

Quadratín 

https://www.quadratin.com.mx/principal/continua-busqueda-de-acuerdo-para-implementar-4-
impuestos-ambientales/  
El gobierno del estado, el Congreso local y el sector industrial, continúan buscando un acuerdo 

para implementar en Michoacán, a partir del próximo año, una serie de cuatro impuestos 
ambientales. El secretario de Medio Ambiente, Cambio Climático y Desarrollo Territorial, Ricardo 
Luna García, informó que continúan con las mesas de trabajo para lograr un gravamen factible 

que no afecte el bolsillo de los empresarios. 
 

Salud emocional debe considerarse como un derecho: Octavio Ocampo 

UrbisTV 

http://www.urbistv.com.mx/politica/salud-emocional-debe-considerarse-como-un-derecho-octavio-
ocampo.html  
Todo michoacano debe tener derecho a la salud emocional o psicológica luego de haber vivido 

algún hecho violento, enfatizó el diputado por el Partido de la Revolución Democrática (PRD), 
Octavio Ocampo Córdova, quien este miércoles presentó una iniciativa para reformar el artículo 2º 
de la Constitución Política de Michoacán para que la salud mental sea un derecho fundamental. En 

entrevista, refirió que su propuesta deriva de los hechos violentos que hoy se viven en el país, 
toda vez que indicó que se registran víctimas que desarrollan traumas por los acontecimientos 
vividos.  

 

No hay compromisos para mejorar calidad educativa: Eduardo Orihuela 

Quadratín 

https://www.quadratin.com.mx/politica/no-hay-compromisos-para-mejorar-calidad-educativa-
eduardo-orihuela/  

El problema educativo en Michoacán va más allá de quién le paga a los docentes, pero ningún 
compromiso hay para mejorar la calidad educativa, afirmó el coordinador del grupo parlamentario 
del Partido Revolucionario Institucional en el Congreso del Estado, Eduardo Orihuela. Sin duda 

alguna, la presión financiera sobre el presupuesto ya es insostenible, se avizora otra vez un cierre 
de año complejo, pero confió en que los esfuerzos que se hacen ayuden a evitar el grave 

problema que sería no pagar a los profesores salarios y prestaciones de fin de año. 
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Aprueban primer paquete de leyes de ingresos municipales; diputados “papaloteaban" 
Sin conocer dictámenes, aprueban primer paquete de 20 leyes de ingresos 

UrbisTV, Quadratín 

http://www.urbistv.com.mx/politica/aprueban-primer-paquete-de-leyes-de-ingresos-municipales-

diputados-papaloteaban.html  
https://www.quadratin.com.mx/principal/sin-conocer-dictamenes-aprueban-primer-paquete-de-20-

leyes-de-ingresos/  
Con una votación no mayor a 25 diputados, este miércoles la LXXIV Legislatura de Michoacán 
aprobó el primer paquete de las Leyes de Ingresos Municipales que contempló 20 dictámenes. Sin 

embargo, de los parlamentarios asistentes a la sesión de este miércoles, la mayoría se la pasó en 
el celular y otros en grupitos para atender temas diferentes a lo que se discutía en el Pleno. Sin 
conocer los dictámenes de leyes de ingresos de 20 municipios, el pleno del Congreso del Estado 

las aprobó con apenas el quórum indispensable, ya que durante las lecturas enunciativas hubo 
solo entre 22 y 24 diputados presentes que unánimemente votaron a favor. Entre los diputados 
presentes, los de la Representación Parlamentaria tuvieron que ser llamados al orden, desde la 

Mesa Directiva, ya que formaron un corrillo en el pleno y estaban tan entretenidos que no 
atendían el llamado a emitir su voto. 
 

El domingo, Consejo Nacional de Morena definiría ruta tras revocación de proceso 
interno 

MiMorelia 

https://www.mimorelia.com/el-domingo-consejo-nacional-de-morena-definiria-ruta-tras-

revocacion-de-proceso-interno/  
El próximo domingo 10 de noviembre se reunirán integrantes del Consejo Nacional de Movimiento 
de Regeneración Nacional (Morena), en la Ciudad de México, con la finalidad de definir una ruta 

para cumplir lo que ordenó la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF) respecto a la validación de su padrón de afiliados y la reposición de su 

procedimiento interno para la renovación de dirigencias. De esta manera lo informó el diputado 
local, Alfredo Ramírez Bedolla, quien agregó que antes del 20 del mismo mes podría reunirse el 
Congreso Nacional para efectuar una reforma estatutaria y designar una dirigencia provisional, a la 

cual –estimó- no llegaría un perfil de los que abiertamente aspiran a tomar las riendas del partido 
a nivel nacional. 
 

Más facultades para la Comisión de Cultura y Artes: Sandra Luz Valencia 

Boletín 

La diputada de Morena, Sandra Luz Valencia, presentó, una Iniciativa con Proyecto de Decreto, 
mediante el cual se reforma la fracción IV,  del artículo 70, de la Ley Orgánica y de Procedimientos 
del Congreso del Estado de Michoacán de Ocampo. En nuestro País y en el Estado de Michoacán 

existe la buena costumbre de honrar y exaltar la vida,  la memoria y legado de personas ilustres, 
misma que tiene su sustento legal, en la Ley de Desarrollo Cultural para el Estado de Michoacán 
de Ocampo y en la Ley Orgánica y de Procedimientos del Congreso del Estado. 

 
Mayela Salas presenta iniciativa para la protección, valoración y fomento de los maíces 
nativos del estado 

Boletín 

Durante la sesión que se desarrolló en el Congreso del Estado, la diputada local, Mayela Salas 
Sáenz presentó la iniciativa con proyecto de decreto mediante el cual se expide la ley para la 

protección, valoración y fomento de los maíces nativos del estado de Michoacán. En este sentido, 
Salas Sáenz expuso ante esa soberanía que en México las numerosas variedades de maíces (Zea 
mays L.) nativos se utilizan para elaborar además de la tortilla, una enorme cantidad de 

preparaciones culinarias tradicionales, lo que hace del maíz uno de los elementos fundamentales 
de la cocina nacional. 
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Araceli Saucedo propone que Contralorías Municipales tengan autonomía de 
investigación 

Boletín 

Las Contralorías Municipales deben tener autonomía de investigación, resolución y remisión de 

expedientes a la Auditoría Superior de Michoacán con imparcialidad como atributo de 
independencia en sus decisiones, subrayó la diputada Araceli Saucedo Reyes, coordinadora del 

Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la LXXIV Legislatura del 
Congreso del Estado. Con la intención de generar un sistema de balances legales suprimiendo el 
peso y presión que los ayuntamientos ejercen sobre las Contralorías Municipales, este miércoles la 

diputada presentó una reforma a la Ley Orgánica Municipal del Estado. 
 

En comisiones, aprueban reformas en materia de igualdad sustantiva 

Boletín 

Con el propósito de garantizar la igualdad, creando las directrices normativas para que las mujeres 

puedan acceder, participar en los espacios públicos y en la vida política del país, los diputados 
integrantes de las Comisiones Unidas de Puntos Constitucionales y de Igualdad Sustantiva y 
Género aprobaron reformas a diversos ordenamientos en materia de paridad de género. En 

reunión de trabajo los diputados Erick Juárez, Alfredo Ramírez, Lucila Martínez y Zenaida Salvador, 
avalaron el dictamen en el cual, se reúnen las propuestas presentadas por las legisladoras 
anteriormente mencionadas, así como por Miriam Tinoco, Araceli Saucedo y Fermín Bernabé, 

respectivamente; en el que se establecen los principios esenciales y jurídicos para formar e 
instituir un marco normativo que garantice la igualdad y paridad de género en el Estado de 
Michoacán. 

 

Se deben aplicar de lleno esquemas anticorrupción en Michoacán: Wilma Zavala 

Boletín 

La diputada local, Wilma Zavala Ramírez, presentó este miércoles en Sesión Ordinaria del 
Congreso del Estado de Michoacán, una iniciativa para modificar la Ley Orgánica y de 

Procedimientos del Congreso del Estado de Michoacán de Ocampo, a fin de que la Comisión 
Jurisdiccional se convierta en Comisión Anticorrupción y Jurisdiccional. Ello toda vez que la 

Constitución Mexicana marca que el Sistema Nacional Anticorrupción debe establecerse en cada 
una de las Entidades Federativas, determinando que se deberán realizar Sistemas Locales 
Anticorrupción, con el objeto de coordinar a las autoridades locales competentes en la prevención, 

detección y sanción de responsabilidades administrativas y hechos de corrupción. 
 

Antonio Soto propone regular por Ley el ejercicio de la valuación en Michoacán 

Boletín 

Frente al desarrollo socioeconómico actual en Michoacán, es necesario regular por Ley el ejercicio 

de la valuación, de manera que este servicio sea prestado con la competencia técnica, 
imparcialidad, esmero y confidencialidad para un servicio de calidad, subrayó el diputado Antonio 
Soto Sánchez, integrante del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la 

LXXIV Legislatura del Congreso del Estado. El legislador presentó este miércoles ante el Pleno 
Legislativo, la iniciativa de Ley de Valuación del Estado de Michoacán, con la intención de dar 
certeza en adquisiciones, enajenaciones, indemnizaciones, arrendamientos, expresión de estados 

financieros, aseguramiento de bienes contra daños, concesiones y diligencias judiciales. 
 

Aprueban diputados 20 Leyes de Ingresos de municipios michoacanos 

Boletín 

En atención a las necesidades y requerimientos de gasto público de los municipios michoacanos, el 

Pleno de la 74 Legislatura del Congreso local, aprobó las leyes de ingresos de 20 municipios, con 
lo cual se brinda certeza para un ejercicio presupuestal equitativo y proporcional, que permita 

alcanzar un sano manejo de los recursos públicos. Así, se aprobaron las iniciativas de los 
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municipios de Angamacutiro, Áporo, Ario, Arteaga, Briseñas, Buenavista, Chavinda, Coeneo, 
Huandacareo, Huaniqueo, Jacona, Jiquilpan, Morelos, Múgica, Nahuatzen, Parácuaro, Penjamillo, 
Tiquicheo, Tzitzio y Ziracuaretiro, en las cuales, se priorizó  mantener ajustes mínimos en  los 

cobros de impuestos a servicios públicos. 
 

Incentiva Fermín Bernabé interés en atender desapariciones en Michoacán 

Boletín 

El diputado Fermín Bernabé Bahena consiguió una notoria suma de fuerzas parlamentarias al 
presentar una iniciativa que da pie a la creación de la Ley para la Declaración Especial de Personas 
Desaparecidas para el Estado de Michoacán, a través de la cual se busca diseñar un mecanismo de 

protección jurídica tanto para  las víctimas de este fenómeno social como para sus familiares. 
Desde tribuna, el diputado emanado de Morena precisó que esta ley contiene cuatro capítulos y 35 
artículos que tienen por objeto reconocer, proteger y garantizar la continuidad de la personalidad 

jurídica y los derechos de la persona desaparecida, sin desproteger a los familiares de la misma. 
 

Propone Arturo Hernández Instalación de Mando Mixto de Seguridad para Michoacán 

Boletín 

Ante los niveles de inseguridad y violencia en el estado, donde el 80 por ciento de los delitos que 

se denuncian corresponden al fuero común y por lo menos el 70 por ciento de los michoacanos se 
sienten inseguros, el diputado local de Acción Nacional, Arturo Hernández Vázquez, presentó la 
iniciativa para implementar en Michoacán el modelo de mando mixto de seguridad. “Tenemos dos 

opciones, seguir quejándonos y esperar a que la inseguridad nos toque a nuestras familias o en lo 
personal, o por el contrario buscar y aplicar opciones de solución. Aquí está mi respuesta, con este 
proyecto, el cual considero que es viable jurídicamente y retorna la facultad de los presidentes 

municipales en la conducción de la seguridad pública”, expresó.  
 
Octavio Ocampo propone reformar la Constitución para garantizar el derecho a la salud 

emocional 
Boletín 

Es necesario que entendamos que la salud emocional es condición precisa para el bienestar, por lo 

que deben existir previsiones legales para que su atención pueda cristalizarse en política pública, 
recalcó el diputado Octavio Ocampo Córdova, integrante del Grupo Parlamentario del Partido de la 
Revolución Democrática en la LXXIV Legislatura del Congreso del Estado. El diputado por el 

Distrito de Huetamo presentó una iniciativa para reformar la Constitución Política del Estado con la 
intención de garantizar el derecho a la salud emocional de las y los michoacanos. 
 

Aprobación de financiamiento para municipios beneficia directamente a la población: 
Tony Martínez 

Boletín 

El Congreso del Estado otorgó certidumbre y certeza a los ayuntamientos de Michoacán, los cuales 

podrán acceder a recursos para financiar obras o inversiones que beneficien directamente a 
población, ya que podrán recurrir a un adelanto de participaciones del Fondo de Aportación para la 
infraestructura Social (FAIS), afirmó el diputado Norberto Antonio Martínez Soto. El presidente de 

la Comisión de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública en la LXXIV Legislatura Local, resaltó 
que la aprobación del dictamen en el que se autoriza a los ayuntamientos a solicitar un adelanto 
representa un respiro para las autoridades locales, ya que podrán realizar obras o acciones que 

beneficien de manera directa a la población en pobreza. 
 

“Honremos los derechos laborales”: Sergio Báez 
Boletín 

El diputado  de  Morena, Sergio Báez Torres presentó un posicionamiento respecto a los 104 Años 
del Proyecto de la Ley General del Trabajo. “El día de hoy honremos este proyecto, que a sus 104 
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años, le dió vida a derechos laborales impensables para los más desprotegidos, la lucha aún no 
termina, ya que no han sido cubiertas en su totalidad las demandas laborales de la sociedad, aun 
se le oprime a la clase obrera, y los sectores sociales siguen siendo explotados”. Para el diputado 

Sergio Báez se tiene que ponderar en todo momento el derecho al trabajo digno, educación, salud, 
vivienda, recreación y el reto será que la transición e implementación de este nuevo modelo de 

justicia laboral beneficie de verdad a las y los trabajadores del país. 
 
Presenta Tere Mora iniciativa para erradicar los cobros fuera de la ley en incidentes de 

tránsito 
Boletín 

La diputada local, Tere Mora Covarrubias, legisla para garantizar el respeto total a la Carta Magna 
y a la Ley de Tránsito y Vialidad del Estado de Michoacán, así como para erradicar los abusos de 

los que son objetos la ciudadanía cuando se ven inmiscuidos en algún incidente vehicular. Y es 
que la legisladora integrante del Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo (GPPT), presentó una 
iniciativa con proyecto de decreto para reformar diversos artículos de la Ley de Tránsito y Vialidad 

del Estado de Michoacán de Ocampo. 

 

Nota Política 

 
Zafarrancho en la Cámara de Diputados 

Contramuro 

https://www.contramuro.com/video-zafarrancho-en-la-camara-de-diputados/  

La cerrada votación para la aprobación de una reserva a las reformas a la Ley de Instituciones de 
Crédito ocasionó un zafarrancho entre diputados del PAN y de Morena en plena tribuna que 

provocó la suspensión de los trabajos legislativos. Los grupos mayoritarios de la Cámara de 
Diputados, Morena, PT, Verde Ecologista y Encuentro Social, se dividieron en la aceptación de la 
reserva con la que se buscaba que la autoridad financiera sea quien notifique al titular de una 

cuenta bancaria del bloqueo a sus cuentas por la Unidad de Inteligencia Financiera de la Secretaría 
de Hacienda. 

 

Notas Gobierno 

 
Condicionan transportistas, renovación de parque vehicular; sólo si Uber sale de 

Morelia 
UrbisTV 

http://www.urbistv.com.mx/politica/condicionan-transportistas-renovacion-de-parque-vehicular-
solo-si-uber-sale-de-morelia.html  

El titular de la Comisión Coordinadora del Transporte (COCOTRA), Marco Antonio Lagunas 
Vázquez, señaló que el programa de créditos para transportistas que buscarán renovar su unidad 
para el uso de gas natural, va lento. En entrevista, comentó que en los últimos 7 meses, se han 

adherido cerca de 300 de las 10  mil concesiones que existen en Morelia, la mayoría prestan el 
servicio de taxi. 
 

Denuncia CPC presunto enriquecimiento ilícito de dos funcionarios en presa J. Múgica 
Indicio 

http://www.indiciomich.com/denuncia-cpc-presunto-enriquecimiento-ilicito-de-dos-funcionarios-en-
presa-j-mugica/  

Con un total de 62 pruebas, el Comité de Participación Ciudadana del Sistema Estatal 
Anticorrupción (SEA) presentó una denuncia en contra de quien resulte responsable por el delito 
de enriquecimiento ilícito, derivado de la edificación de la presa Francisco J. Múgica. Obra 

vinculada a la empresa brasileña Odebrecht, cuyo ex presidente, Marcelo Odebrecht, fue 
condenado a 19 años de cárcel por una serie de delitos de corrupción, y que para el caso de 
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Michoacán involucra a un par de funcionarios encargados del proyecto, y que para evitar violentar 
el poder proceso su identidad se mantiene a secrecía. 

 

Notas Seguridad 

 
Obtendrá Morelia bolsa de 4.848 mdp para seguridad 

Quadratín 

https://www.quadratin.com.mx/principal/obtendra-morelia-bolsa-de-4-848-mdp-para-seguridad/  
Recursos por cuatro millones 848 mil pesos captará Morelia, a través de la bolsa concursable del 
Programa para el Fortalecimiento paga la Seguridad Pública de los Municipios (Fortaseg), afirmó 

Maribel Julisa Suárez Bucio, comisionada de Seguridad Municipal. Detalló que con este monto, el 
municipio dispondrá de 29 millones 093 mil pesos para equipamiento de la corporación policíaca 
durante este año. 
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